

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Bloqueos paralizan 70 empresas en el Parque Santiváñez** Setenta empresas que operan en el Parque Industrial Santiváñez se ven impedidas de operar debido a los bloqueos instalados alrededor del complejo. Los empresarios piden a las autoridades que garanticen las operaciones de las industrias.
- **Exportadores reportan \$us 8 millones de pérdidas por los conflictos sociales** La Cámara de Exportadores de Cochabamba (Cadexco) calcula que diariamente pierde 400 mil dólares por los conflictos sociales, por lo que en un mes las pérdidas habrían llegado a 8 millones de dólares.
- **Envían mercadería vía aérea a mayor costo y en menor cantidad** Decenas de productores de productores cochabambinos optan estos días por enviar su mercadería vía aérea, aunque esto les represente mayor costo y menores volúmenes.
- **Falta de insumos pone en riesgo la producción de pollo, cerdo y leche** Los bloqueos limitan provisión de maíz, sorgo y de harina y cascarilla de soya desde hace 25 días en granjas y predios pecuarios. La Confeagro pide flexibilizar paso de alimentos
- **Abastecimiento de productos a La Paz y El Alto es insuficiente** A pesar de los esfuerzos que realizan las autoridades de Gobierno para trasladar productos a mercados de La Paz y El Alto, 350 toneladas de alimentos, el volumen es insuficiente, ya que los avicultores señalan que se requiere una capacidad de transporte de 600 toneladas para abastecer a ambos centros de consumo.
- **Auto eléctrico ya cuenta con certificación y puede obtener placas** El Gobierno nacional ha emitido la Resolución Ministerial 215/2019 que autoriza el registro de vehículos hechos en Bolivia. Ahora la Alcaldía debe emitir una ley municipal para entregar placa a los autos eléctricos.



- **Gobierno analizará información para generar políticas económicas** La apertura de la economía nacional implicaría modificaciones leves al modelo económico de la anterior administración del Estado, y no profundos. El ministro de Economía y Finanzas Públicas, José Luis Parada, anunció que se trabaja en medidas simples para mejorar el dinamismo nacional, y también se implementarán un pacto fiscal, por ello evalúan la información económica para generar políticas que serían aplicadas por el próximo gobierno.
- **La venta de gas a Brasil llega a su tope máximo: 31 MMmcd** Hasta septiembre la exportación había caído a 12,3 MMmcd. En cambio las ventas a Argentina bajaron hasta 10,6 MMmcd.
- **Ministro de economía: “Por cupos a la soya, por año se perdía casi \$us 380 millones”** José Luis Parada indicó que se apuntará a liberar la economía y dejar de lado los cupos de exportación. También afirmó que se priorizará los proyectos productivos en el campo
- **BCB realizó cinco desembolsos la primera quincena de noviembre** El Banco Central de Bolivia (BCB) comunica que en atención a las solicitudes del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas (MEFP) y la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE), procesó entre el 7 y 8 de noviembre de 2019 cinco (5) desembolsos en el marco de la normativa vigente, por los Contratos de Crédito suscritos y los respectivos Cronogramas de Desembolsos aprobados para cada proyecto, previo cumplimiento de los requisitos técnicos y legales.
- **BCB afirma que no hizo desembolsos después del 8 de noviembre** El ente emisor hizo transferencias para el Ministerio de Economía y ENDE, para proyectos ya aprobados.



- **Garantizan estabilidad laboral y continuidad de proyectos mineros** La minería enfrenta una difícil situación a nivel mundial por la baja demanda que se registra en países industrializados, en especial China, que todavía tiene que solucionar el problema comercial con Estados Unidos.
- **Gobierno garantiza continuidad programas de riego y agua** La ministra de Medio Ambiente y Agua, María Elva Pincker, afirmó el jueves en Santa Cruz que los programas de agua y riego continuarán ejecutándose para la provisión de esos servicios a todos los sectores del país.
- **ABC pierde Bs 26 millones en recaudación de peajes por bloqueos** El presidente de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), Humberto Nazra, informó ayer que las pérdidas por la suspensión del cobro de peajes, debido a los bloqueos en las rutas del país, sumaron alrededor de 26 millones de bolivianos en el último mes de conflictos sociales.
- **Transportistas exigen habilitar la carretera antigua, llevan 45 días parados por bloqueos** El sector del transporte pesado exige al Gobierno habilitar la carretera antigua de Santa Cruz a Cochabamba, como una alternativa de paso a los diferentes puntos de bloqueo instalados en esa región.
- **Impuestos amplía plazos para pagos tributarios** El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) prorrogó hasta el viernes 29 de noviembre de 2019 el plazo para la presentación de Declaraciones Juradas (DDJJ), pago de impuestos y cumplimiento de otras obligaciones tributarias, correspondientes al periodo fiscal septiembre de esta gestión, de los contribuyentes con Número de Identificación Tributaria (NIT) terminado en los dígitos seis (6), siete (7), ocho (8) y nueve (9).



- **Entel rescinde contrato con Telesur** La Empresa Nacional de Telecomunicaciones (Entel) de Bolivia rescindió contrato con la multinacional Telesur. Según un comunicado difundido hoy, la decisión responde a una nueva reorganización de la programación de la entidad boliviana.
- **Hubert Gil intenta reparar el daño a Cotas, señala el presidente de la Brigada Parlamentaria cruceña** La autoridad señaló que los abogados del acusado presentaron un memorial donde se manifiesta la voluntad de resarcir los daños



- **Áñez dice que sus primeros 10 días en Gobierno fueron ‘muy difíciles’ e insta a levantar el cerco** La mandataria ratifica que debe haber consenso para que haya convocatoria a nuevas elecciones. Enfatiza que no faltan alimentos ni combustible, solo que no se permite que lleguen a La Paz
- **Áñez lamenta muertes, llama al diálogo y pide intermediación de Iglesia** En su décimo día de mandato la presidenta Jeanine Áñez se pronunció por primera vez a través de Twitter sobre las muertes de civiles en las calles durante enfrentamientos entre manifestantes y grupos vandálicos con las fuerzas de seguridad del Estado.
- **Acuerdan elecciones sin Evo y Álvaro, aún faltan 2 puntos** Las bancadas de Unidad Demócrata (UD), Movimiento Al Socialismo (MAS) y Partido Demócrata Cristiano (PDC) acordaron ayer llevar adelante nuevas elecciones sin la participación de Evo Morales y Álvaro García Linera; además de cesar a sus funciones a todos los vocales del Órgano Electoral y sanear el padrón electoral, sin embargo aún faltan dos puntos por consensuar.
- **Marcha de Senkata llega a la ciudad de La Paz y es gasificada** Con ocho ataúdes adelante, una multitudinaria marcha descendió ayer desde la zona Senkata, de El Alto, hasta el centro paceño. A su llegada, los manifestantes fueron dispersados con agentes químicos, por parte de la Policía porque intentaron ingresar a la plaza Murillo.
- **Fejuve y 14 Distritos de El Alto confirman asistencia al diálogo convocado por el Gobierno** La dirigencia de la Federación de Juntas Vecinales de El Alto y de los 14 distritos de esa urbe confirmaron su participación en el diálogo convocado por el Gobierno para poner fin a los bloqueos que cercan a la Sede de Gobierno.



- **Gobierno envía a México nota de protesta por asilo** Bolivia presentó ayer una “nota de protesta categórica” ante el Gobierno de México por la violación de los principios del asilo político, en referencia al caso del expresidente Evo Morales quien se encuentra en ese país en condición de asilado.
- **Doble discurso: Morales pide paz y a la vez llama a sus bases a las calles** Los discursos dobles del expresidente Evo Morales marcaron este mes de crisis política en Bolivia. Según analistas, el exmandatario pide paz, pero a la vez llama a la defensa en las calles; a veces es burlesco y en otras utiliza imágenes falsas. Mientras, sus afines más devotos hacen suyas sus palabras.
- **Jurista dice que Evo por declaraciones en México comete delitos penales de carácter internacional** El abogado constitucionalista Luis Vásquez Villamor explicó que el expresidente Evo Morales comete delitos de carácter internacional al convocar a través de un audio a cercar las ciudades en Bolivia y sostener los conflictos.
- **Lula considera que Evo Morales cometió un "error" al buscar un cuarto mandato** El expresidente Evo Morales, obligado a dimitir hace once días por las protestas contra su polémica reelección, cometió un "error" al buscar un cuarto mandato, consideró hoy el exmandatario brasileño Luiz Inácio Lula da Silva en una entrevista al diario The Guardian.
- **Arce admite verificación de actas en ministerio y dice que era parte de sus funciones** El exministro de Justicia, Héctor Arce, aseguró que después de las elecciones generales del 20 de octubre, el Viceministerio de Transparencia hizo una verificación de actas electorales para constatar la participación de delegados de los partidos políticos.



- **Ministro de Gobierno presenta querrela penal contra Evo Morales y Juan Ramón Quintana** El ministro de Gobierno, Arturo Murillo, presentó hoy una querrela penal ante el Ministerio Público, contra el expresidente Evo Morales y el exministro de la presidencia, Juan Ramón Quintana, por presunta comisión de los delitos de sedición y terrorismo.
- **Fuerza policial-militar retoma el puente de Yapacaní bloqueado desde hace una semana** Efectivos policiales y militares retomaron el puente de Yapacaní que une Santa Cruz con Cochabamba, bloqueado desde hace una semana por comunarios afines al Movimiento Al Socialismo (MAS).
- **ANP: periodista huye al monte y dos radios son amenazadas con asaltos y saqueos por afines al MAS** Dos radioemisoras de la ciudad de Caranavi, distante a 156 kilómetros de La Paz, y sus periodistas fueron amenazados con asaltos y saqueos por seguidores del expresidente Evo Morales, por la difusión de noticias en cadena con la Red Erbol.
- **Gobierno presenta denuncia penal por sedición y terrorismo contra Morales y Quintana** El ministro de Gobierno, Arturo Murillo, señala que existe un 70 por ciento menos de conflictividad en el país. Anticipa un plan para evitar que persistan los bloqueos en Senkata y el Trópico de Cochabamba
- **Pedirán la detención de la hija de Evo por enriquecimiento ilícito** "Hay millonarias cantidades de dinero que se ha apropiado la hija de Morales", afirmó el abogado Eduardo León.



- **Gobierno otorga salvoconductos para la familia del exministro Quintana** Son unas 25 personas las que permanecen al interior de la embajada de México en La Paz. El Gobierno no conoce si existen asilados en otras representaciones diplomáticas en el país
- **Gobierno facilita extradición de Tardelli y Montenegro** El Ministerio de Gobierno informó ayer que el Estado brasileño envió al Gobierno del MAS 13 solicitudes de extradición de narcotraficantes, entre ellas la de Pedro Montenegro y Mariano Tardelli, pero señaló que ninguna de estas solicitudes fueron tramitadas por el partido de Evo Morales y, al contrario, los documentos de las peticiones se perdieron “misteriosamente”. El Ejecutivo decidió facilitar los trámites de extradición lo más pronto posible.
- **Mandan a la cárcel a falso médico que intervino en los disturbios de Senkata** El falso médico Ayben Huaranca Murillo fue enviado hoy a la cárcel. El sindicato es acusado de hacerse pasar como galeno para atender a las personas que resultaron heridas el martes durante los disturbios en la planta de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) en Senkata.
- **Aprehenden al Vicepresidente del MAS en un vehículo sin placas** El vicepresidente del Movimiento al Socialismo (MAS), Gerardo García, fue aprehendido este jueves, cuando conducía un vehículo sin placa que llevaba equipos que levantaron sospechas sobre su actividad, informó a Cadena A el coronel Cristian Saavedra, subdirector de la fuerza anticrimen de La Paz..



- **Aprehenden al gobernador de Chuquisaca, Esteban Urquizu** El gobernador fue citado a declarar por incumplimiento de deberes y abandono del cargo. Su imputación fue ampliada a uso indebido de bienes públicos. Permanecerá por 24 horas en la EPI de Villa Armonía para definir su situación jurídica.
- **La Fiscalía ordena la aprehensión de la exministra de Culturas** Sobre la exministra de Culturas Wilma Alanoca pesa un mandamiento de aprehensión por los delitos de corrupción y la compra y almacenamiento de combustibles para la fabricación de bombas molotov



- **Muchos entuertos** Entre los muchísimos problemas económicos que debe atender el gobierno provisional están desde los vacíos dejados en el Banco Central, el derrumbe de las exportaciones, el bloqueo cocalero a las exportaciones, la bajísima ejecución del presupuesto y el desbande masista, más parecido a un asalto en actitud de fuga.
- **¿El cierre de un burdo montaje?** Los ciudadanos Juan Carlos Guedes y Alcides Mendoza ya están en casa disfrutando de la cercana e insustituible calidez de los afectos hogareños. Ocurrió diez años después de que un Tribunal dispusiera finalmente su libertad.
- **Evo y la esclarecedora entrevista con la BBC** Evo Morales tiene encantada a toda la órbita progresista del mundo. El hecho de que sea un indígena, y que en su gobierno se hubiera registrado crecimiento y estabilidad, lo colocan como un verdadero héroe para miles de personas y líderes políticos como el estadounidense Bernie Sanders o el británico Jeremy Corbyn. En muchos círculos, además, como lo afirmaron partidos de izquierda del Parlamento Europeo, creen que en Bolivia existe el riesgo de que se instale un “régimen fascista” y se desate una guerra racista.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia